
Ларионова Диана,  

Замараева Диана  

Четыре года в начальной школе 

позади, и теперь гордо можем ска-

зать, что мы уже пятиклассники. 

Мы стали на год старше, и  это 

нравится!  

Пятый класс — это уже среднее 

звено, совсем другая ступень обу-

чения, совсем другие ощущения, 

другое видение окружающего. Пя-

тиклассником быть очень интерес-

но.  

У нас добавилось несколько но-

вых предметов, которых не было в 

начальной школе, например: гео-

графия, биология. Все предметы 

теперь ведут разные учителя. 

Предметы сложные, но очень инте-

ресные. И все мы полюбили Елену 

Павловну, нашего классного руко-

водителя. 

Пятый класс—это круто! 

 

Рахимов Абдулбоки,  

Гречишников Павел 

В первый день в пятом классе у 

нас было много впечатлений. Ко-

гда мы пришли в школу, было ин-

тересно переходить из кабинета в 

кабинет, так как каждый предмет 

был в другом кабинете.  

Знакомились с новыми учителя-

ми. Начали осваивать новые пред-

меты. Нам нравится урок техноло-

гии, где мы пилим, и на уроках ис-

тории узнавать о прошлом.  

Наша столовая преобразилась 

после ремонта: стало очень уютно 

и чисто. Появилось новое меню и 

разнообразное, вкусно кормят. 

Почаевец Елизавета  

В этот день я проснулась рано, 

поняла, что стала старше: я иду в 5 

класс. И стала готовиться к празд-

нику. Когда я пришла в школу, 

увидела новеньких ребят и пер-

воклашек. Думала, сколько будет 

учебников, тяжелые или нет? Кто 

будет нашим классным руководи-

телем? 

Риана Хамидова  

Мне нравится в 5 классе, потому 

что появилось много новых пред-

метов. Да, это сложно, но мне нра-

вится учиться. Я переживала, что 

новые предметы окажутся очень 

сложными. Но этого не случилось. 

Особенно мне нравится история и 

литература. Учителя все разные, но 

мудрые, добрые. Ходим по разным 

кабинетам, и это интересно.  

Кучинская Милана 

Я перешла в пятый класс. Это 

новая ступень в моей жизни. Я 

ощущаю себя необычно, так как 

появились новые предметы. Мне 

интересно их изучать. Конечно, в 

пятом классе намного сложнее, 

чем в начальной школе, но я справ-

ляюсь. 

От редакции 

Вот и закончилась самая долгожданная пора, о кото-

рой мечтают все ученики и их родители – лето. Все хо-

рошее быстро заканчивается. Волей или неволей, но 

каждый задумывался и говорил себе: «Опять… в шко-

лу!».  

2 сентября на торжественный праздник День знаний 

школа в 34 раз  распахнула двери и приняла в свою семью 

- первоклашек. Пустовавшие во время летних каникул 

школьные классы вновь наполнились детскими голосами и 

шуршанием тетрадок. Хорошо начинать учебный год с 

праздника, это дает позитивный настрой на нелегкие, но 

интересные учебные будни. Ведь именно с этого дня 

начинается увлекательная, хоть и длинная, и порой не-

простая, дорога в страну знаний.  

Что же ждет нас впереди? Уроки, оценки, иногда не 

такие, как нам бы хотелось, ответы у доски, контроль-

ные, но самое главное, что все зависит именно от нас 

самих. 

Желаем всем ученикам отличных оценок, и пусть в 

жизни всегда будет место знаниям и мудрости, которые 

помогут справиться со всеми преградами. Благополучия, 

счастья и здоровья! 

Выпуск №1 (111) сентябрь 2024 

Своими мыслями поделились 

обучающиеся 5-А класса 

1. Сердце школы ее учителя   

         3. Дети Сократа  

     2. Уроки уроками, а обед по расписанию                        

     4. Научная экспедиция 
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С шорохом золотой листвы, с октябрьским солнечным днем  

к нам в школу пришел замечательный праздник - День Учителя! 

В этот знаменательный день Иванова Мария, корреспондент школьной газеты "Чистовик четвертой",  

решила взять небольшое интервью у некоторых "виновников торжества". На ее вопросы с радостью отве-

тила Лах Ильмира Ильясовна—психолог, которая с недавнего времени работает в нашей школе. Так же 

Алия Айтугановна Бекимова—учитель химии. Она работает у нас второй год, но ей уже удалось заинте-

ресовать учеников, они уже успели привыкнуть к ней и полюбить ее познавательные уроки. Так же в интер-

вью приняла участие Холмова Елена Павловна—учитель истории. Она считает, что самое трудное в про-

фессии—не стоять на месте. Дайс Наталья Федоровна –учитель математики. «Учителей нередко сравни-

вают с ювелирами, создающими из неогранёных камней произведения искусства»,-считает она. 

 Елена Павловна, что бы вы 

пожелали коллегам в столь заме-

чательный праздник? 

- Хочу пожелать всем здоро-

вья, достатка, семейного благопо-

лучия, позитивных детей и родите-

лей. Дорогие коллеги, всегда 

помните, что наша  профессия – 

лучшая на Земле! 
  

Наталья Федоровна, почему 

вы выбрали профессию учителя? 

- Мне с детства очень нрави-

лась профессия учителя. Никем, 

кроме учителя, я не хотела бы 

быть. 

Сначала я хотела быть учите-

лем начальных классов, потом – 

немецкого, географии, биологии и, 

наконец, я стала учителем матема-

тики. И даже сейчас, после столь-

ких лет работы в школе, я очень 

люблю свою профессию. 

Галина Афанасьевна, как вы 

считаете, какими качествами 

должен обладать учитель? 

- Учитель должен знать свой 

предмет, быть трудолюбивым, от-

ветственным, позитивным, чест-

ным, справедливым. С её точки 

зрения, настоящий учитель всегда 

готов прийти на помощь ученику в 

любую минуту. 

Алия Айтугановна, здрав-

ствуйте. Ответьте, пожалуй-

ста, на следующий вопрос. С ка-

ких слов вы начинаете свой урок? 

- Я начинаю свои уроки по-

разному. Иногда просто здорова-

юсь с учениками, а иногда прошу 

учеников поприветствовать новый 

день и улыбнуться ему. 

 Со следующим вопросом я 

подошла к нашему психологу. 

Ильмира Ильясовна, хотели бы 

Вы попробовать себя в роли учи-

теля совершенно другого предме-

та? Какого? 

- Я хотела бы попробовать 

себя в роли учителя биологии. Мне 

с детства была очень интересна бо-

таника. Я даже хотела поступить в 

агрономический университет. Хоть 

эта мечта детства не сбылась, я всё 

равно очень люблю ботанику. У 

меня даже есть цветники, огороды, 

сад... И мне очень нравится всё, что 

связано с цветами. 

С 6 вопросом я решила за-

дать молодому педагогу О. С. Пе-

черских, учителю начальных 

классов. 

- Олеся Александровна, по-

чему вы выбрали профессию учи-

теля? 

- Ещё в детстве я играла с 

подругами в школу. И уже тогда я 

была для них наставником, направ-

ляла и помогала им. И вот после 

окончания учебы я точно понима-

ла, что моё призвание - учитель. 

 

- Большое спасибо, за ин-

тервью! Так же мы горячо благо-

дарим вас от лица всех учеников 

этой школы за то, что вы про-

сто есть. Ведь учитель - неверо-

ятно сложная, важная и ответ-

ственная профессия! Мы желаем 

вам счастья, здоровья, успехов и 

энтузиазма. С Днем Учителя!  
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Ишкильдина София, 7-А 

Вот и закончились кани-

кулы, наступили ученические 

будни.  

Школа вновь встретила 

нас, своих учеников. В пер-

вый же день мы заметили, как 

преобразовалась столовая, 

какой она стала красивой! 

Поразил нас хороший ре-

монт, выполненный в совре-

менном стиле с великолеп-

ным дизайном в светло-

зеленых тонах. Теперь удобно си-

деть на стульях со спинками. Для 

учителей—отдельные места с кра-

сивым интерьером в салатовом цве-

те. На стенах появились красочные 

неоновые вывески. Работает совре-

менный буфет здорового питания. 

Теперь мы можем приобрести и 

смузи, и снеки на перекус. Удивила 

нас и посуда, выполненная из каче-

ственного материала. А юмористи-

ческие афоризмы о питании просто 

рассмешили! 

Время работы столовой с 8.00 до 

15.00. С самого раннего утра наши 

повара готовят для нас вкусные 

блюда. Мы, ученики, получаем ис-

тинное удовольствие от вкусных  и 

полезных блюд.  

Наша столовая стала похожа на 

современное детское кафе. Хоте-

лось бы выразить огромную благо-

дарность администрации нашего 

города и школы за такое чудо!  

Хорошая столовая и в учебе по-

могает! 

Васильева Варвара, 7-А 

Одно из самых любимых мест в 

школе – это, конечно, школьная сто-

ловая. С нетерпением ученики ждут 

перемены, на которой можно будет 

туда попасть и покушать. 

Мне очень нравится наша столо-

вая после ремонта. Помещение сто-

ловой очень большое и светлое, 

уютный обеденный зал в нежно-

салатовых тонах, удобная мебель. 

На стенах висят разные постеры, 

которые мотивируют на правильное 

питание и хорошую учебу. А по те-

левизору крутят разные видео с ре-

цептами разных блюд. Меню в 

нашей столовой полноценное и раз-

нообразное. Продукты всегда све-

жие, качественные, блюда вкусные, 

подаются тёплыми. 

Наши повара готовят вкусно и 

аппетитно, как дома, всегда опрятно 

одеты, вежливо и внимательно от-

носятся к детям. 

Я очень рада, что наша  столовая 

так преобразилась. 

Иванова Мария, 10-А 

В новом учебном году школа 

нас встретила  с обновленным ре-

монтом в столовой. Чтобы выяс-

нить, как ученики и учителя нашей 

школы отнеслись к переменам в 

нашей столовой, мы провели не-

большой опрос. Опрошено было 

немного человек, и, согласно опро-

су, можно сделать такие выводы. 

Ученики младших классов в це-

лом довольны нашей новой столо-

вой, как оформлением, так и каче-

ством питания. Но некоторым хоте-

лось бы, чтобы улучшили качество 

питания и разнообразили меню. 

Особенно хотелось бы больше раз-

нообразной выпечки. 

 Ученики средних классов так-

же довольны новой столо-

вой. Некоторым все понрави-

лось от и до: и еда, и оформ-

ление, и плакаты, и сотруд-

ники... Только вот хотелось 

бы более разнообразное ме-

ню. 

 Ученики старших клас-

сов отметили, что очень кра-

сиво, да и качество пищи 

многим понравилось. Хотели 

бы больше разнообразия сла-

достей в буфете, а кому-то 

даже хотелось бы ещё один буфет. 

Учителям понравились не толь-

ко оформление и качество питания, 

но и плакаты. Особенно зацепила 

фраза «Учитель всегда прав». 

Лично мне столовая очень по-

нравилась. Особенно зацепили пла-

каты с яркими и запоминающимися 

фразами, прикольные надписи на 

полу, типа «Наступи и загадай же-

лание», и видео, в которых показы-

вают процесс готовки блюд в столо-

вой и различные интересные факты 

из области кулинарии. Ещё мне по-

нравился сам дизайн столовой. Да-

же, помнится, в начале года мы с 

одноклассниками заглянули в сто-

ловую и были в восторге от её ди-

зайна. И наши ожидания по её пово-

ду оправдались. 

Работники столовой: 

«Работать в таких условиях одно 

удовольствие - и внешне преобрази-

лась наша столовая, и радует глаз 

оборудование. Теперь готовить од-

но удовольствие. А какая посуда, её 

же мыть не составляет труда. Все 

располагает к тому, чтобы дети пи-

тались и росли здоровыми». 

Продолжение на след. стр. 



Поговорим о литературе! 

«Заговори, чтобы я тебя уви-

дел», — сказал известный древ-

негреческий философ.  

13 сентября в школьной биб-

лиотеке гимназии №6 на литера-

турных дебатах «Дети Сокра-

та» ученики из разных школ Лангепаса упражнялись в ораторском искусстве и демонстрировали свою 

начитанность. Старшеклассники обсудили проблему отцов и детей и порассуждали о семейных ценно-

стях. Жаркие споры о вечных проблемах, монологи о семейных трудностях, новые знакомства и опыт… - 

все это, конечно, с аргументами из литературных произведений.  

Нашу школу представляли Едко Анастасия, Хайрова Эльвира. Наши ребята выступили достойно! По-

здравляем с первым опытом. Вы самые крутые знатоки литературы!  
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Холина И. В., учитель русского 

языка и литературы 

Впервые в городе была прове-

дено состязание по ораторскому 

искусству «Дети Сократа». Цель 

игры—выявить среди учащихся 

старших классов тех, кто спосо-

бен, опираясь на прочитанные ли-

тературные произведения, аргу-

ментированно доказывать предло-

женные высказывания. В бой 

вступили девять человек из 6-ой, 5

-ой, 2-ой и 4-ой школ.  

Тема предложенного диспу-

та—семья. С ней связаны были 

предложенные высказывания, ко-

торые нужно было подтвердить 

или опровергнуть. Победили те, 

кто смел и остёр на язык. Но удру-

чало то, что приводили примеры 

старшеклассники с большими 

ошибками. Так мы узнали, что 

Наташа и Андрей обвенчались, 

Катерина замуж за Тихона вышла 

по любви. Это ошибки тех, кто 

вышел в финал.  

К сожалению, мероприятие 

показало низкое знание классиче-

ской литературы, неумение стар-

шеклассников строить устные вы-

сказывания. Но это первый опыт. 

Думаем, что в следующем году 

такой конкурс мы проведём сна-

чала в школе, а потом достойно 

выйдем на муниципальный уро-

вень.  

В этом году в конкурсе приня-

ли участие две замечательные 

наши ученицы Едко Анастасия и 

Хайрова Эльвира. Наверное, для 

победы не хватило умения всту-

пать в спор и дискутировать. Это-

му легко можно научиться. Наде-

емся, что в школе найдутся ещё 

ребята, которые захотят принять 

участие в мероприятии. 

«Осваивая новое—растешь над 

собой». 

 

Хайрова Эльвира, 10-Б 

13 сентября я поучаствовала в 

литературных дебатах, которые 

проходили в Гимназии №6. Все 

участники были очень начитанны-

ми и грамотными, было приятно 

находиться в таком обществе. Я 

рада, что побывала на данном ме-

роприятии, я получила ценный 

опыт и новые знания. 

Тарасов Валентин, 7-А 

К началу учебного года сделали ремонт в школь-

ной столовой. И фраза «сделали ремонт» - это мягко 

сказано. Потому что преображение столовой было 

просто волшебным! Я уверен, что каждый ученик, 

очутившись в помещении новой сто-

ловой, испытал настоящий восторг. 

Особенно радует, что эти чувства ис-

кренние. От увиденного невозможно 

испытывать что-то другое кроме вос-

торга и умиления. Думаю, что люди, проделавшие 

работу над ремонтом в столовой –настоящие про-

фессионалы своего дела.  

Ученики школы способны понять и оценить весь 

масштаб проделанной работы: сколько сил и средств 

было затрачено для того, чтобы создать такую кра-

соту и невероятную атмосферу. И в благодарность за 

проявленную заботу и созданный комфорт учащиеся 

постараются обеспечить бережное отношение и по-

рядок. 
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Ашукаева Мелисса, 11-А 

17 сентября я впервые побыва-

ла в научной экспедиции «Точка 

отсчета». Целью нашей экспеди-

ции стало определение класса чи-

стоты воздуха различными мето-

дами лихеноиндикации.  

Мы познакомились с многооб-

разием лишайников в районе базы 

отдыха «Юнтур», собрали коллек-

цию распространённых лишайни-

ков и определили их экологиче-

ские особенности. Так же мы ис-

следовали химический состав во-

ды, а уже после нас угостили  ка-

шей и горячим чаем. 

 В результате мы определили и 

описали 12 видов лишайников. 

Это в свою очередь говорит о чи-

стом воздухе с низкой степенью 

загрязнения в окрестностях базы 

отдыха. Проведённый анализ хи-

мического состава воды показал, 

что в целом количество загрязня-

ющих веществ в воде находится в 

пределах нормы.  

PS. Хочу отметить, что мы ещё 

танцевали, делали зарядку, пели 

песни. Экспедиция прошла успеш-

но, все остались довольны! 

Абзалилова Арина, 8-Б  

Сегодня мы побывали в тури-

стической экспедиции. Она про-

шла очень весело и познавательно. 

Всем группам дали определенные 

задания для изучения родного 

края. Мы научились определять 

стороны света, течение реки, ази-

мут, узнали разные горные поро-

ды и описали их.  

Делился своими знаниями в 

процессе экспедиции с нами учи-

тель географии—Даулет Хасымбе-

кович. После выполнения заданий 

мы отправились на обед. Ели  

гречку с мясом, приготовленную 

на костре, и вкусный пирог. После 

обеда провели спортивную заряд-

ку.  

Продолжение на след. странице 

 

Школьное лесничество «Белка», геогра-

фы, химики, физики вновь собрались на 

«Юнтуре».  

Уже не первый год школьный проект 

«Точка отсчета» отправляет юных исследо-

вателей в увлекательное путешествие, соче-

тающее приключения, науку и самопознание! 

Это не только новые знания, но и яркие эмо-

ции, незабываемые впечатления. Экспедиция - 

это не просто поход, а возможность попробо-

вать себя в роли ученого, погрузиться в мир 

науки и понять, что именно тебе по душе: 

биология, физика, астрономия, география или 

безопасность жизнедеятельности. Цель экс-

педиции—использовать теоретические знания 

на практике. Ребята изучали лишайники, хи-

мический состав воды, исследовали состав почвы, с удовольствием наблюдали за созвездиями северного и 

южного полушария, посмотрели на нашу прекрасную природу.  

«Нам очень понравилось, было весело, интересно и занятно», - поделились впечатлениями ребята.  
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Во время похода мы узнали 

много нового и интересного.  

Поход прошел очень душевно. 

После такого мероприятия надол-

го останутся теплые воспомина-

ния. 

Астафьева Юлия. 8Б  

Сегодня мы поучаствовали в 

экспедиции. За этот день мы узна-

ли много нового, определили те-

чение реки, поработали с компа-

сом, узнавали горные породы и 

описывали их. Было очень весело: 

мы пели песни под гитару, танце-

вали вместе и общались. После 

наших путешествий мы пошли на 

обед, который приготовил нам 

Вячеслав Михайлович.  

Спасибо людям, которые орга-

низовали эту экспедицию и сдела-

ли ее такой насыщенной и весе-

лой. 

 

СЕКЦИЯ ХИМИКОВ 

Бекимова Алия Айтугановна, 

учитель химии 

17 сентября стартовала в 

нашей школе научная экспедиция 

«Точка отсчета». В этом году по-

шли и команда химиков. Задачей 

будущим ученым стало на прак-

тике применить полученные зна-

ния. Ребята познакомились с по-

левыми методами исследования, 

провели отбор проб воды из реки 

Протока и отбор срезов почв у 

поймы реки и в лесу на террито-

рии «Юнтур». Провели химиче-

ский анализ проб.  

Теперь ребятам на протяжении 

года будут работать с этими об-

разцами, а затем выступать с ре-

зультатами своей работы на от-

крытых уроках, конференциях и 

т.д. 

Коценко Виктория, 10-А 

«В этом году я поехала в экс-

педицию первый раз. Мне очень 

понравились полевые выходы и 

работа с почвой и водой. Алия 

Айтугановна очень увлекательно 

все объясняет и рассказывает, по-

является научный интерес к свое-

му родному краю, ко всему, что 

окружает. Еще мне понравилась 

атмосфера, что мы вышли на при-

роду, веселые песни, вкусный 

обед и общение!  

Хотелось бы продолжить рабо-

ту с проектом по теме экспеди-

ции. 

 

Иванова Мария, 10-А 

«Я поехала в экспедицию, что-

бы получить новые знания и об-

меняться опытом. Вдобавок здесь 

можно получить хорошую базу 

для проектной деятельности. Я 

считаю, что если ты хочешь зани-

маться настоящей научной дея-

тельностью, обязательно нужно 

посетить экспедицию и освоить 

полевые методы» 

Иванова Екатерина, 10-А 

Меня очень привлекла инфор-

мация об экспедиции, которую 

нам сообщили на уроке химии. Я 

решила принять участие, чтобы 

попробовать новый для себя вид 

деятельности. В экспедиции очень 

весело! Мне понравилось отби-

рать пробы и проводить их ана-

лиз. Мы смогли почувствовать 

себя лаборантами химического 

анализа! 

Хлыстов Арина, 10-А 

Мы отправились в экспеди-

цию, чтобы набраться практики 

отбора и анализа проб в полевых 

условиях, укрепить командный 

дух, насладиться красотой приро-

ды и весело провести время. По-

ход — это заряд бодрости, отлич-

ного настроения и позитива на 

длительное время!  

 


